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ACTA 1077 

El martes 3 de noviembre de 2020 y siendo las 09.00 horas se reúne la Junta Directiva (en 
modalidad virtual , en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. 
José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen , Alberto Bozzo, Rafael Secco, 
Alejandro Henry, Martín Gortari y José Paruelo , este último en su carácter de Director Nacional 
interino. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) 
y Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José.Bonica 

Informa sobre el estado de situación de las negociaciones con la Asociación de Profesionales 
Universitarios de INIA (APUIN-\A) . Sé comunicó por parte de APUINIA que luego de realizar 
su asamblea, se encuentran en condiciones de firmar la carta de intención de comienzo de 
negociaciones con los compromisos asumidos por ambas partes .' 

• Informa que, en el marco de la discusión de la ley de presupuesto quinquenal , concurrió junto 
al lng . Baethgen a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Senadores, planteando de 
manera particular el artículo que, en caso de ser aprobado, modificaría la ley de creación del 
nstituto. Se dio un ámbito de intercambio que fue percibido como muy productivo y con 
argumentos sólidos para su discusión. 

El lng . Bonica informa que recibió comentarios con repercusiones muy positivas sobre la 
jornada del pasado viernes 30 de octubre en el marco del "Ciclo de propuestas tecnológicas 
INIA para la ganadería de carne ovina y bovina". 

lng. Agr. Walter Baethgen 

• El lng. Baethgen coincide con la percepción del lng . Bonica sobre la reunión mantenida con 
la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Senadores al recibirlos para intercambiar sobre 
el artículo que se propone la modificación de la ley de creación institucional. 

• Sobre un comentario emitido por el lng . Bonica acerca de la presentación realizada por 
Embrapa en el marco de una actividad de Fontagro, donde se visualizaba una comunicación 
muy bien lograda, el lng . Baethgen expresa su posición frente a este tema , proponiendo la 
profesionalización de la comunicación institucional, marcando este tema como posible eje en 
el próximo plan estratégico institucional. 
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lng. Agr. Rafael Secco 

• Informa sobre la culminación del proyecto sobre tema sostenibilidad llevado adelante por la 
Sociedad Rural de Río Negro, en conjunto con ANII y FAgro. Se está en etapa de 
presentación de resultados, los que serán compartidos con INIA, Fucrea y otras instituciones 
que apoyaron el proyecto ; haciendo hincapié en publicarlos en revistas de nivel científico. 
Estos resultados servirán de base para el nuevo proyecto que se encuentra en etapa de 
elaboración y que liderará el Instituto Plan Agropecuario, sobre la sostenibilidad de los 
sistemas agrícolas ganaderos, base del sistema productivo del litoral. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Sobre un comentario realizado por los lngs. Bonica y Baethgen acerca del desconocimiento 
del Parlamento sobre la situación económico-financiera de la institución, el lng . Bozzo 
recuerda todas las instancias de solicitud de audiencia al Poder Ejecutivo por este tema, 
desde el año 2019, y que nunca fueron de recibo por parte de este. 

• El lng. Bozzo realiza una mención sobre el muy buen nivel de las tres jornadas de la semana 
pasada organizadas por INIA (VII Jornada en Salud Animal , XII Jornada de 
Agrobiotecnología INIA y Ciclo de propuestas tecnológicas INIA para la ganadería de carne 
ovina y bovina. · 

• Comunica que ha mantenido instancias de intercambio con delegados del movimiento de la 
anja del departamento de Salto para ponerlos al tanto de la situación institucional y de la 

i portancia del artículo incluido en la ley de presupuesto que podría modificar la ley de 
reación institucional. Destaca la conformidad transmitida por estos actores en cuanto al 
elacionamiento en particular con la Estación Experimental de INIA Salto Grande. 

Informa que mantuvo una reunión con un delegado de la academia veterinaria tratando el 
tema de la reducción presupuesta! y su posible impacto sobre la Plataforma de Salud Animal , 
sugiriéndose la movilización por actores de ese ámbito en cuanto al tema. Asimismo, sugiere 
que se ponga en conocimiento al sector citrícola, en el ámbito del consorcio, sobre el posible 
escenario ante las posibles reducciones presupuestales , sobre todo en el área de sanidad 
citrícola. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

,_------....Informa que el próximo viernes concurrirá , como integrante de la Comisión Nacional de 
Fomento Rural , a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Senadores en el marco de 

> la discusión de la ley de _presupuesto quinquenal. Se focalizarán en la discusión del artículo 
que en caso de ser aprobado, modificaría la ley de creación institucional de INIA. 
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• El lng . Henry coincide con comentarios precedentes sobre la importancia de la comunicación 
institucional y la manera en que la misma se gestiona. Visualiza la discusión del próximo Plan 
Estratégico Institucional como una excelente oportunidad para discutirla. 

lng. Agr. Martín Gortari 

• Informa que participó de la reunión mantenida con APUINIA en el marco del comienzo del 
proceso de negociación colectiva, resaltando el ánimo constructivo de esta. 

• El lng. Gortari realiza una evaluación positiva de la instancia de comunicación institucional 
mantenida por parte del presidente y vicepresidente de INIA con todo el personal, destacando 
el espacio de preguntas abiertas. 

• El lng . Gortari realiza comentarios positivos sobre las repercusiones de la jornada del pasado 
viernes 30 del Ciclo de propuestas tecnológicas INIA para la ganadería de carne ovina y 
bovina, sobre la posibilidad de alcanzar una faena de 3 millones de bovinos. Resalta la 
oportunidad del tema tratado, marcando alternativas y posibilidades; planteando la posible 
difusión de este tema por parte de INIA para instalarlo en otras in'stituciones y continuar con 
la discusión . 

TEMAS CENTRALES 

yo al proceso de definición de una nueva institucionalidad en agricultura de secano. 

lng . Ignacio Arboleya realiza la presentación del informe de avance del apoyo brindado al 
receso de definición de una nueva institucionalidad de la agricultura de secano . Se 

presentaron: i) las características de la consultoría (objetivos, alcances y actividades 
realizadas) ; ii) las estrategias para articular demandas de l+D como punto de partida , así como 
las mesas tecnológicas por cultivo y comité ínter-mesa; iii) las ideas centrales identificadas en 
el proceso de consulta (agenda emergente de la situación sectorial , la valoración de las mesas 
tecnológicas, y los atributos deseables de una nueva figura organizacional para abordar la 
temática de investigación en agricultura de secano) ; y iv) las consideraciones preliminares sobre 
el nuevo formato organizacional. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada, proponiendo como próximo paso la 
discusión de este informe en el ámbito del comité ínter-mesas, para analizar las diferentes 
reacciones al respecto. 
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TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

Utilización de exceso de forraje en INIA La Estanzuela.- La Junta Directiva toma 
conocimiento a través de la Gerencia de Investigación que, ante el exceso forrajero con que 
cuenta la Estación Experimental de INIA La Estanzuela, se procederá a la compra de animales 
con el propósito de producir carne, generar ingr~sos y sostener componentes del sistema 
agrícola ganadero y campo natural, maximizando los recursos y haciéndolos sostenibles y 
compatibles con los ensayos experimentales. Se deja constancia que esta operación no implica 
contrataciones extras para cumplir con tareas relacionadas al tema, así como se solicita por 
parte de la Junta Directiva que los animales a ingresar no generen riesgos (sobre todo 
sanitarios) para las categorías experimentales existentes. 

Colaboración del lng. Willebald en procesamiento de datos para la DGDR/MGAP.- Se 
informa a través de la Gerencia de Investigación que se recibió nota remitida por la Dirección 
General de Desarrollo Rural - MGAP, solicitando la colaboración del lng. Leonardo Willebald 
para el procesamiento de la convocatoria del proyecto de manejo sustentable de los recursos 
naturales y cambio climático "Más ag-ua para el desarrollo rural" . La Junta Directiva toma 
conocimiento del tema y, tomando en cuenta que se ha generado información que se 
trasformará en invaluables insumos para el futuro , resuelve autorizar a que el lng . Willebald 
colabore con la DGDR para el procesamiento de datos, a través de un acuerdo de trabajo que 
especifique los objetivos y alcances de la colaboración (4 votos en 4 por la aprobación). 

ovación de software antivirus: actualización.- Se informa a través de la Dirección 
cional y la Gerencia de Operaciones que, de acuerdo a resolución de Junta Directiva del 
sado 22 de setiembre, se procedió a la selección de Crowdstrike y la versión del software 

ntivirus que incorporaba el componente Falcan Premium. Debido a una falla en la 
comunicación entre el proveedor y el fabricante, se informó de manera incorrecta los 
componentes de las licencias. La Junta Directiva toma conocimiento de la nueva propuesta del 
proveedor, siendo ésta de igual manera la versión Falcan Pro a igual costo , tecnología que se 
estima como la más adecuada al contexto . 

Participación de INIA en evento Sumo.uy.- Se informa a través de las Gerencias de 
Investigación y de Innovación y Comunicación que se recibió nota remitida por la organización 
del evento Sumo.uy, proponiendo al INIA la posibilidad de convertirse en patrocinador del 
evento (decimoctavo campeonato uruguayo de sumo de robots, decimoctavo workshop en 
robótica móvil y treceavo concurso uruguayo de robótica) . La Junta Directiva toma conocimiento 
de la resolución del Comité Gerencial de que, debido a la situación presupuesta! , no se 
colaborará en modalidad de sponsor, sino que se ofrecerá el apoyo de los lngs. Agrs. Juan 
Manuel Soares de Lima y Guadalupe Tiscornia (o a quienes ellos designen) para ofrecer charlas 

,/ técnicas en dicho evento. 
\ 

Siendo las 11.50 horas finaliza la sesión de Junta Directiva . 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 3 DE NOVIEMBRE DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 17 de noviembre la próxima sesión de Junta Directiva. 

5085/20 Autorizar a que el lng. Willebald colabore con la DGDR/MGAP para el 
procesamiento de datos provenientes de la convocatoria "Más agua para el 
desarrollo rural". 
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